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летом, выглянув в окно, хочется 
видеть зеленую траву и цветущие 
клумбы, а не безжизненный «лун-
ный пейзаж». во многом это зависит 
от нас. ведь это так просто: не пар-
ковать автомобиль на газоне, не бро-
сать пластиковые бутылки, окурки, 
пакетики из-под чипсов, не ломать 
кусты… 

самые активные жители района 
27 мая приняли участие в акции «со-
храни газон», организованной нев-
ской администрацией совместно 
с  муниципальными образованиями 
и общественными организация-
ми. о том, как она прошла, читайте 
репортаж на стр. 7.

Уважаемые петербуржцы, 
жители невского района!

 
От всей души поздравляю ВАС 

с праздником – Днем РОССИИ! 
Главный государственный 

праздник нашей страны напря-
мую связан с историческим вы-
бором нашего народа — началом 
демократических преобразова-
ний в России. Он призван объ-
единить всех, кто искренне любит 
Родину, кто хочет видеть свою 
страну современным, передовым 
государством и вносит свой вклад 
в его развитие. 

Позвольте пожелать вам сча-
стья, здоровья, благополучия 
и удачи во всех начинаниях во 
благо любимого района, Санкт-
Петербурга и России. Пусть в на-
шем общем доме всегда царят 
мир и согласие! 

Глава администрации 
невского района санкт-Петербурга 

К. н. серов 

12 июня 1990 года первый съезд 
народных депутатов РСФСР принял 
Декларацию о государственном суве-
ренитете России. 

Спустя год в этот день был всенарод-
но избран первый президент России.

В 1992 году  День России  включен 
в число памятных дат календаря.

10 июня в Комплексном центре со-
циального обслуживания населения 
Невского района прошел праздничный 
концерт «Я люблю тебя, Россия!» для 
жильцов специального жилого дома 
для одиноких граждан преклонного 
возраста. Лирические песни о России 
в исполнении ансамбля «Дружба» 
под руководством Валентины Вино-
градовой не оставили никого равно-
душными: зрители с удовольствием 
вспоминали любимые мелодии своей 
молодости и горячо аплодировали 
артистам.

в районе

доМ, в котором Я ЖивУ

отдыХ

как я проведу лето
в прошлом году невский район занял первое место в городе по прове-
дению летней оздоровительной кампании для детей и подростков. но, как 
говорит надия спиридонова, начальник районного отдела образования, завоевать пози-
цию лидера гораздо легче, чем удержать, поэтому к новому сезону стали готовиться еще 
в сентябре.

вАЖно!
У детей-льготников еще есть возмож-

ность отдохнуть во вторую и третью смены 

(документы на получение путевок нужно 

подавать не менее чем за месяц). МФц 

в районе расположены по адресам: ул. се-

дова, 69 (тел. 573- 96-80) и пр. Большеви-

ков, д. 8, корп. 1 (тел. 576-96-75).

Прибавили количество лагерей дневного 
пребывания (теперь на Левом берегу их 5, на 
Правом – 14), увеличили сумму, выделенную 
на каждого подростка, который проведет 
смену в загородном лагере, – теперь это 
19,5 тыс. рублей. Интересный проект раз-
работан для юных туристов: 600 школьни-
ков побывают в различных экспедициях в 
Ленинградскую, Новгородскую, Псковскую, 
Мурманскую и Новосибирскую область, в 
Карелию и даже в Крым. До реализации 
идеи «Каждому детскому садику – своя дача» 
еще далеко, но уже этим летом воспитан-
ники детского сада № 12 поедут на базу в 
поселке Разлив, из садика № 3 – в поселок 
Ушаково. Сейчас оформляются документы, 
чтобы дача «Затуленье» в поселке Большие 

Изори была передана 574-й школе, где есть 
дошкольное отделение. Готовы документы 
еще по двум дачам для 61-го и 67-го садиков 
– впереди капитальные ремонты. 

Чтобы не допустить такой трагедии, как в 
Вологодской области, когда в ДТП постра-
дали воспитанники детского дома, пере-
возке детей из Петербурга в летний лагерь 
уделили особое внимание. Составлен алго-
ритм, определены маршрут, сопровождаю-
щие – все это и так делалось каждый год, но 
сейчас родители обеспокоены не на шутку, 
некоторые готовы даже потребовать, чтобы 
дороги перекрывались, пока везут детей, и 
такую позицию можно понять. 

Детей, конечно, волнует другое: будет ли 
интересно, найдутся ли друзья? Организа-

торы обещают яркую палитру развлечений – 
от спортивных до творческих, поездки и 
сюрпризы. О чем говорить, если даже по-
жарно-спасательная часть № 25 включилась 
в игру и подготовила экскурсию-практикум? 
Так что лето будет большим приключением. 
Взрослые постарались. 

Анна ЧУрУКсАевА  

день россии

ми. о том, как она прошла, читайте 
репортаж на стр. 7.

в прошлом году невский район занял первое место в городе по прове-
дению летней оздоровительной кампании для детей и подростков. но, как 



14 июня 2013 года2 славянкаактУально

Мы узнали у начальника отдела военного 
комиссариата Санкт-Петербурга по Невско-
му району Сергея Яковлева, интересуется 
ли призывная комиссия этими причинами 
и как на них реагирует? 

– Конечно, мы выясняем все обстоятель-
ства. По большей части призывники просто 
мало знают об условиях службы в армии. 
С чужих слов говорят о дедовщине, об из-
девательстве офицеров над солдатами. Но 
ведь командиры – от комвзвода до компол-
ка – несут личную ответственность за жизнь 
и здоровье солдат, которые, если вдруг по-
требуется, могут пожаловаться в военную 
прокуратуру, следственный комитет. Скажу, 
что мне неизвестно о таких жалобах от при-
зывников из Невского района. 

Сейчас армия стала более открытой струк-
турой, чем раньше. На День призывника мы 
отправляем в воинские части по 1200 моло-
дых людей, чтобы познакомить их с бытом, 
техникой, солдатской кухней, дать сделать 
первый выстрел из автомата. После очень 
многие понимают, что их опасения были бес-
почвенными. Ну, а кто не успел – на портале 
СоцТВ выложены ролики со Дня призывника, 
информация в Интернете сейчас доступна! 

– Не у всех достаточно здоровья для 
службы даже в относительно комфорт-
ных условиях... 

– Да, стандартная причина отказа от служ-
бы в армии – состояние здоровья. Однако мы 
сталкиваемся с большим числом симулян-
тов. Советую помнить, что документы, под-
тверждающие наличие заболевания, при-
нимаются только от учреждений из строго 
ограниченного перечня. Коммерческие цен-
тры, готовые за деньги вписать любой диа-
гноз, только окажут медвежью услугу. Когда 
у комиссии возникают сомнения, призывник 
отправляется на дополнительное медицин-
ское освидетельствование. Кстати, в армии 

служащим предоставляется бесплатная ме-
дицинская помощь. Вы знаете, сколько стоит 
операция или какие-либо другие формы 
лечения в Военно-медицинской академии? 
А наши солдаты там бесплатно проходят все 
процедуры. Плюс разумные физические на-
грузки, режим, сбалансированное питание... 
Часто бывает так, что после года в армии 
годные с ограничениями солдаты возвра-
щаются полностью здоровыми. 

– Некоторые призывники, возможно, 
даже имеющие право на отсрочку, не 
являются на заседание комиссии, так как 
боятся, что их тут же признают годными и, 
не дав зайти домой, отправят в армию… 

– Мы так не поступаем. Законопослушный 
призывник всегда отправляется домой, 
чтобы уладить дела и после прибыть к ме-
сту отправки с вещами. Но бывали случаи, 
когда забирали тут же, на месте, тех, кто 
должен был давно явиться – и не приходил 
один раз, два, три... Так что единственный 
шанс заставить такого уклониста выполнить 
долг – отправить прямо из военкомата. 

– Бывают объективные ситуации, когда 
сын – единственная опора семьи и нужен 
дома, а справку об этом не у кого взять... 

– Так приходите и расскажите нам об 
этом! В определенных рамках, позволенных 
законом, мы можем идти на компромисс. 

Например, определить призывника на служ-
бу в черте города – в Военно-медицинскую 
академию, в Военно-артиллерийскую и так 
далее. Мы и обычным призывникам стара-
емся идти навстречу. Вот, например, вы вы-
брали профессию спасателя или пожарно-
го. У нас в Колпино имеется часть МЧС, где 
за год можно стать военным спасателем. 
Разве это не будет полезно для будущей 
работы молодого человека? 

– Что вы скажете насчет альтернатив-
ной службы? 

– Есть и такая. После того как призывная 
комиссия принимает решение о направле-
нии молодого человека на альтернативную 
службу, сведения передаются в Москву, и 
уже там решают, кого и куда определить. 
Подчеркну: это может быть любой город 
России. А в Петербурге альтернативщики 
поступают санитарами в Александровскую 
больницу. 

– И все-таки, большие опасения вну-
шают контрольные цифры призыва... Мы 
все понимаем, что такое не выполнить 
план, поставленный государством... 

– Поймите, наши интересы не ограни-
чены тем, чтобы отправить ровно столько 
призывников, сколько нам «заказали», или 
больше. Мы отвечаем за то, чтобы во время 
прохождения службы у них не было проблем 
и с ними не было проблем. Если мы совер-
шим ошибку, то последствия для каждого 
из нас будут далеко не приятными. Но хочу 
поблагодарить родителей Невского района 
за детей, которые в массе своей готовы и 
хотят служить в армии. Наш район – рабо-
чий, пролетарский, крепкий, здесь хранят 
традиции и по-прежнему провожают на 
службу с музыкой. Понимают, что это самое 
настоящее мужское дело! 

Анна ЧУрУКсАевА 

призыв

дело длЯ наСтоЯЩиХ МУЖчин
Почему мужчины призывного возраста не хотят идти в армию? Кто-то боится дедовщины, кто-то беспокоится, что не 
выдержит нагрузок, кому-то жалко бросать учебу, а кто-то волнуется за семью, которую придется оставить надолго... 

16 мая исполнилось 150 лет со дня 
основания оАо «Гоз обуховский завод», 
который входит в состав крупнейшего 
Концерна Пво «Алмаз – Антей». 

сейчас вузы предлагают большое число новых специальностей. однако, чтобы 
получить государственную аккредитацию, должен состояться первый выпуск 
специалистов. студенты неаккредитованных специальностей подлежат призыву. 
Поэтому, во-первых, при поступлении абитуриента непременно должны об этом 
предупредить, во-вторых, перенести экзамены, предоставить академический 
отпуск на время прохождения службы. 

«Члены призывной комиссии совсем не страшные»

Юбилей

как ковался щит родинЫ

Первым через новую проходную прошел генеральный 
директор Обуховского завода М.Л. Подвязников

На память о полуденном выстреле из пушки 
Петропавловской крепости генеральному директору 

Обуховского завода торжественно была вручена 
гильза от снаряда

Закладка капсулы в основание 
будущего корпуса

Юбилей отмечали с размахом. В честь торжественного события 
была выпущена книга «150 лет истории Обуховского завода», снят 
документально-игровой фильм «Как закаляется сталь», в котором 
приняли участие не только известные актеры, но и рабочие за-
вода, вышла в свет почтовая марка. Знаковым событием для за-
вода в канун праздника стала закладка капсулы в строительство 
будущего корпуса, а также открытие новой проходной. Ровно 
в полдень 16 мая над городом прогремел выстрел с Нарышкина 
бастиона Петропавловской крепости. Право осуществить залп 
было предоставлено генеральному директору Обуховского за-
вода М. Л. Подвязникову. Апофеозом праздничных мероприятий 
стал концерт в БКЗ «Октябрьский» для всех сотрудников завода, 
ветеранов предприятия и гостей. 

Разрезание красной ленточки в честь 
открытия новой проходной

Закладка капсулы в основание 
будущего корпуса

стал концерт в БКЗ «Октябрьский» для всех сотрудников завода, 
ветеранов предприятия и гостей. 
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« П о в е з л о ,  в з я л и  н а 
фронт», – так могут сказать 
многие блокадники, и Анна 
Николаевна в том числе. 
Когда пришла повестка, 
от голода ее уже шатало. 
Перед отправкой ново-
бранцев целый месяц об-
учали и... откармливали. Анне 
и ее однополчанкам, таким же 
восемнадцатилетним девчонкам, 
досталось назначение в стрелковую 
Гатчинскую дивизию. В красноармейской 
книжке рядового Даниловой, будущего кавалера ордена Славы III  сте-
пени, значилось: минометчик-наводчик, Нарвский полк. 

«Страшно не было, – говорит Анна Николаевна, – но после каждо-
го боя оставалось все меньше подруг...» Смерть ходила по пятам, 
но не догнала. В семье из поколения в поколение передаются две 
истории, когда только чудо уберегло красноармейца Данилову. Раз 
шли они с командиром и попали под минометный обстрел. Снаряды 
врезались в землю, но ни один не разорвался. Командир сказал, 
что это пленные, которых немцы заставляли работать на военных 
заводах, устроили саботаж, чтобы их снаряды не убивали людей... 
Другой раз они остановились в доме, отбитом у немцев, хотели на 
ночь устраиваться, но приполз раненый солдат и предупредил, что 
фашисты, уходя, оставили бомбу на чердаке. Взрывчатку нашли, 
обезвредили, а ведь могли и погибнуть все... 

Помимо основных обязанностей, Анне приходилось и перевязки 
делать, и прачкой работать: по 66 предметов стирать – 33 рубахи и шта-
нов столько же! Никаких особенных условий для женщин на фронте не 

создавали, разве что, когда те принимались мыться, бойцы натягивали 
вокруг что-то вроде палатки без верха и приносили ведро воды или 
снега. Но никто из солдат не отпускал шуточек – все занимались своим 

делом, выматывались страшно, да и скромнее как-то люди были. 
9 мая 1945 года Анна Данилова встретила в Прибалтике: «Пом-

ню, иду по улице, а навстречу солдат с забинтованными руками, 
просит: «Завяжи мне ботинки», наклоняюсь, а он улыбается и 
говорит: «А война-то кончилась!..» 

Вернувшись в Ленинград, она год проработала на конфетной 
фабрике им. Самойлова и еще 35 лет – на знаменитом «Скоро-

ходе». От простой рабочей поднялась до бригадира, была целый 
созыв депутатом от Московского района. Муж ее тоже прошел 
войну, а на гражданке служил шофером. Он был симпатичный, 
сильный, надежный. Долго встречаться не стали. «Полюбили – и 
поженились!» – улыбается Анна Николаевна. Через три года родился 
сын Валентин (он стал строителем). С матерью мужа, вчетвером, 
ютились в коммуналке, большую часть жизни занимала работа. В те, 
послевоенные, годы на себя часто не хватало времени, доходило до 
смешного... «Как-то раз, еще до замужества, я стирала белье, а под 
конец развела в воде стрептоцид и покрасила волосы. Нам ведь 
тоже хотелось быть модными! Утром так спешила, что некогда было 
в зеркало взглянуть. Еду и удивляюсь, почему в троллейбусе все так 
на меня «любуются»? Оказалось, что все лицо и волосы в красной 
краске! На работе до конфет, понятное дело, не допустили, велели 
оттирать краску... Полдня на это ушло!» 

Последние пять лет Анна Николаевна живет в комфортной квар-
тире – семья наконец-то выехала из коммуналки. Накопили на 
достойное жилье сами, не дождавшись помощи от государства. 
Говорит, это какая-то благодать – светло, просторно, горячая вода, 
своя ванная. Можно не думать о быте, а, например, придумывать 
имя для третьей правнучки – она появилась на свет в мае, который 
для красноармейца Даниловой навсегда останется праздничным. 

Анна ЧУрУКсАевА 

лЮди раЙона

Учителям 
по заслугам

Пока ученики наслаждаются долго-
жданными каникулами, педагогическое 
сообщество подводит итоги года и на-
граждает лучших из лучших.

Торжественная церемония награж-
дения работников образовательных 
учреждений знаками отличия в сфере 
образования состоялась в администра-
ции Невского района. Почетной грамотой 
Министерства образования и науки РФ и 
нагрудным знаком «Почетный работник 
общего образования Российской Феде-
рации» были награждены 100 педагогов, 
среди которых воспитатели детских 
садов, учителя, руководители образова-
тельных учреждений. 

Этот год стал особенно успешным для 
системы образования Невского района. 
В городском конкурсе образовательных 
учреждений, внедряющих инновационные 
технологии, из 10 победителей 2 школы – 
№ 323 и № 639 – нашего района, а в кон-
курсном отборе на получение премии 
правительства Санкт-Петербурга у Нев-
ского района самое большое количество 
победителей – трое учителей признаны 
лучшими учителями России. 

В 29 лет Геннадий Парамоненко получил звание «Мастер-
повар», он готовил для гостей Олимпиады-80, ездил по 
миру с демонстрацией блюд и даже с женой познакомился 
благодаря салату «Столичный»! 

Сегодня он признается, что, конечно, не только блинчики 
повлияли на выбор профессии. «Мама работала официант-
кой на фабрике-кухне Невского треста столовых  – самой 
лучшей в городе, там часто проводились кулинарные выстав-
ки. Я побывал на одной из них – и загорелся, начал выиски-
вать рецепты, готовил для себя и младшего брата Володи». 

Геннадий окончил кулинарные курсы в Выборгском рай-
оне – они считались самыми престижными в Ленинграде, 
и в 1961 году поступил на Невскую фабрику-кухню. Сле-
дующие 43 года отдал ей. «Представьте себе огромное 
производство с многочисленными цехами – от мясного до 
кондитерского, которое обеспечивало нужды всего района, 
и не только! Кулинарный цех, где я работал, производил 
полуфабрикаты. У нас был специальный блинный автомат, 
который выпускал ленту ровного теста, мы добавляли на-
чинки и потом запекали. Словом, почти как сейчас, вот толь-
ко мы нашу продукцию никогда не замораживали, поэтому 
она не теряла ни вкуса, ни аромата, ни других качеств...» 

Молодой повар все время экспериментировал. Ходил по 
выставкам, музеям, искал на картинах примеры того, как 
оформлялись столы и блюда... Все это приносило победы на 

кулинарных конкурсах, сначала городских, потом и всесоюз-
ных. В 1972 году его признало профессиональное сообще-
ство. Выше звания, чем мастер-повар, не существовало. 

Личная жизнь тоже не могла обойтись без кулинарной нотки. 
Геннадий Юрьевич до сих пор помнит те три блюда, которые 
заказала его будущая супруга, когда пришла к нему в ресто-
ран: солянка, салат «Столичный» и суфле. И именно к салату 
у нее возникли вопросы, вызвали повара, который готовил... 

Так и познакомились. Евгения Алексеевна работала терапев-
том в 46-й поликлинике и очаровала его своей серьезностью. 
Их сын Сергей стал инженером, а внучка Ульяна мечтает 
танцевать, но дедушка еще надеется увлечь ее кулинарией. 

Хотя заниматься этим делом сейчас не так просто. Да, до-
ступны любые рецепты и продукты, но, во-первых, качество 
этих продуктов оставляет желать лучшего, а во-вторых, при-
вычка к фастфуду убивает интерес к нормальной кухне, да и 
здоровью не помогает.  «Увы, в нашей системе питания все 
стало разрушаться с началом перестройки. Я часто вижу, как 
в кафе работают люди с распущенными волосами, ярким ма-
кияжем. Да если бы в наше время кто-то себе такое позволил, 
заведение уже бы закрыли из-за штрафов! Как-то раз я пошел 
на фестиваль корюшки, а там парень жарит рыбу и курит над 
ней. Я не выдержал, сказал ему: «Сейчас у вас фирменная ко-
рюшка приготовится со вкусом пепла». Он ничего не ответил, 
но сигарету убрал. Или вот на Масленицу зашел в блинную. 
Спрашиваю: «У вас блины есть?» Мне девушка отвечает с не-
доумением: «Конечно, вот с такими начинками, с такими…» 
А я ей говорю: «Нет, это блинчики, а блины?» Но она меня 
так и не поняла, для нее блин и блинчик различаются только 
размерами. А у них тесто разное! Блины толстые, пористые, 
в тесто для них добавляют дрожжи, а блинчики – тонкие, их 
фаршируют. Про качество фарша вообще лучше не говорить!»

В 2012 году Геннадий Парамоненко был награжден по-
четным знаком «За заслуги перед Невским районом» – за 
вклад в развитие общественного питания. У него уже име-
ются знаки «Наставник молодежи», «Заслуженный работник 
торговли РСФСР» и другие. 

Если бы те, кто приходит в профессию сегодня, старались 
бы достичь такого же мастерства и признания, а не только 
получить деньги за свою работу, то питались бы мы с вами 
совсем по-другому! 

светлана ХАМАтовА

наШа историЯ

красноармеец 
данилова 
в этом году Анне николаевне Даниловой-Михайловской 
исполнится 89 лет. Глядя на эту хрупкую женщину, даже не 
верится, что когда-то она не только вытаскивала на себе 

раненых с поля боя, но и служила минометчицей. 

Мастер

Послевоенные годы, ленинградская коммуналка, 
мать уходит на работу и просит старшего сына-
школьника испечь блинчики. рассказывает подробно, 
как и что делать, надеясь, что он хотя бы не сожжет 
сковороду... но мальчишка не просто справился 
с задачей. он навсегда влюбился в кулинарию. 

Салат «Столичный»         на счастье!

наШи отличниКи

бранцев целый месяц об-
учали и... откармливали. Анне 
и ее однополчанкам, таким же 
восемнадцатилетним девчонкам, 
досталось назначение в стрелковую 

создавали, разве что, когда те принимались мыться, бойцы натягивали 
вокруг что-то вроде палатки без верха и приносили ведро воды или 
снега. Но никто из солдат не отпускал шуточек – все занимались своим 

делом, выматывались страшно, да и скромнее как-то люди были. 

ню, иду по улице, а навстречу солдат с забинтованными руками, 
просит: «Завяжи мне ботинки», наклоняюсь, а он улыбается и 
говорит: «А война-то кончилась!..» 

фабрике им. Самойлова и еще 35 лет – на знаменитом «Скоро-
ходе». От простой рабочей поднялась до бригадира, была целый 

созыв депутатом от Московского района. Муж ее тоже прошел 
войну, а на гражданке служил шофером. Он был симпатичный, 
сильный, надежный. Долго встречаться не стали. «Полюбили – и 
поженились!» – улыбается Анна Николаевна. Через три года родился 
сын Валентин (он стал строителем). С матерью мужа, вчетвером, 

раненых с поля боя, но и служила минометчицей. 

Салат «Столичный»         на счастье!
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Это слово иностранцам очень нравится, они 
произносят его мягко и с ударением на второй 
слог – «бабУшька». В течение двух недель во-
семь иностранных студентов и еще несколько 
человек из России будут посещать одиноких 
бабушек и дедушек, живущих в Невском рай-
оне: мыть окна, полы, протирать пыль. 

Волонтеры приехали к нам за свои деньги. 
Здесь их встретили коллеги-добровольцы 
из «Чемодана добрых дел» – креативной 
площадки для социально-активной молоде-
жи, организованной в 2010 году. Принима-
ющая сторона обеспечила жилье – в обще-
житии Морского технического колледжа и 
культурную программу: прогулки по городу, 
встречи и кулинарный вернисаж «Кухни на-
родов мира», где каждый гость приготовит 
любимое национальное блюдо.  

репортаж

помощь из «чемодана» 
Утро, начало лета, я еду в микроавтобусе,  
где звучит русская, французская, турецкая, итальянская 
и английская речь. Это волонтеры из международного 
лагеря «Белые ночи» общаются, пока их везут к месту 
работы – в гости к babushka.

В этом году в новостях широко обсуждался рейтинг 
вузов. Критерии, по которым министерство образования 
провело ранжирование учебных заведений, вызвали 
в обществе много нареканий. Например, негативно 
оценивались те вузы, в которых была установлена низкая 
планка минимального балла ЕГЭ. С одной стороны, это 
правильно: пусть в университеты поступают способные 

абитуриенты, которые в школе не пропускали уроки, 
а старательно  учились. А с другой – сколько молодых 
людей берутся за ум именно в вузе, когда занимаются 
любимым делом, изучают добровольно выбранные 
предметы! Не стоит исключать и тот факт, что сдача 
ЕГЭ – это стресс, и не все умники и умницы могут с ним 
справиться, даже имея отличные знания. Но как бы то 
ни было, со следующего года вузы повысят нижнюю 
планку, а некоторые уже сделали это. Например, в но-
вом Санкт-Петербургском экономическом университете 
(образованном из ФИНЕКа, ИНЖЭКОНа и ГУСЭ) нижняя 
граница поднялась с 20–24 баллов примерно до 40. 

Мест нет?
Хотя демографическая яма сохранится до 2025 года, 

конкурс в вузы все равно большой. К тому же, в этом году 
петербургским вузам дали на 3% меньше бюджетных 
мест, чем в прошлом. Это минус тысяча студентов, ко-
торые могли бы обучаться бесплатно! Объективно – все 
правильно, ведь сократилось количество мест на гумани-
тарные специальности, которые не востребованы на рын-
ке. И если так пойдет дальше, дисбаланс выровняется, 
не будет так много безработных менеджеров и юристов. 
Субъективно – каждый абитуриент верит в свою счаст-
ливую звезду, и кто знает, может быть, именно он стал 
бы преуспевающим адвокатом или топ-менеджером? 
Возникает вопрос: а куда денется эта тысяча студентов? 
Пойдет учиться платно? Сменит специальность? Устро-
ится на работу? «Сядет» на пособие?

Силовики 
зовут  
к себе 

А вот университе-
ты, готовящие кадры 
для военных и силовых 
ведомств, напротив, в фа-
воре. Они получили большое 
количество бюджетных мест и зама-
нивают абитуриентов радужными  перспективами. В таких 
рискованных профессиях рано уходят на пенсию, получают 
квартиры от государства, да и с трудоустройством про-
блем меньше. Другое дело, что для поступления нужны 
серьезные знания по математике, физике, а их не добудешь 
в одночасье, раз не поступил учиться на юриста. 

конкурентов приедет много 
По прогнозам Владимира Васильева, председателя 

Совета ректоров вузов Санкт-Петербурга, ректора СПбГУ 
ИТМО, через пару лет будет построено достаточное ко-
личество общежитий, чтобы предотвратить жилищный 
кризис, а то в прошлом году тысячи иногородних студен-
тов остались без места. Приезжих в петербургских вузах 
– до 70%. И это еще одна причина, чтобы грамотно пла-
нировать свое школьное и послешкольное образование. 

Александр КонстАнтинов 

Я – лидер!
в ДоК «Буревестник» (пос. смоляч-
ково) прошел слет молодежного 
актива невского района. 

Здесь собрались самые творческие, 
любознательные, целеустремленные вос-
питанники подростково-молодежных клу-
бов и представители Молодежного совета. 
В первый же день  участники отправились 
на тренинг, во время которого смогли рас-
крыть свои лидерские возможности, а также 
получить опыт творческого взаимодействия. 
А дальше началось самое интересное – 
соревнования по волейболу, вотерболу, 
прыжкам через скакалку, перетягиванию 
каната, стрельбе из рогатки и даже пере-
носу гранаты. Вечером мы отправились на 
Финский залив любоваться закатом. Там мы 
разожгли костер и обсуждали прошедший 
день. Впереди было еще много испытаний: 
спортивные игры в бассейне, увлекательный 
квест и многое другое. И вот, долгожданное 
награждение! Кубки, медали, грамоты. Впе-
чатления от такой поездки – незабываемые! 
Лично меня она вдохновила на достижение 
новых целей. 

вероника КоршУновА 

личный опыт

образование

УчитьСЯ на Силовика или гУМанитариЯ?
Абитуриенты 2013 года будут поступать в вузы еще «по-старому», ведь новый закон 
«об образовании» вступит в действие только с 1 сентября. однако к некоторым переменам 
нужно готовиться уже сейчас. 

«В Невском районе волонтерский лагерь 
проходит впервые, – рассказывает Максим 
Самолюк, главный специалист отдела по 
молодежной политике и взаимодействию 
с общественными организациями Невской 
администрации. – Участники ставят перед 
собой  цель: помочь людям и заодно по-
смотреть страну не как туристы, а увидеть 
ее такой, какая она есть». 

Вместе с вожатым по имени Глеб (сегодня 
он у нас переводчик) и турецкой студенткой 
Пегюм Топрак мы стучимся в дверь к Галине 
Константиновне. Она просит нас очистить от 
пыли сервант. В нем много чашек, бокалов, а 
еще различных статуэток – подарков мужа, 
он служил на флоте и каждый раз приво-
зил из плавания сувенир. У Пегюм и нашей 
хозяйки схожие специальности: гостья из 
Турции изучает психологию, а Галина Кон-
стантиновна работала медсестрой. «Для 
меня важно слышать людей, – поясняет Пе-
гюм. – Когда мы приходим в дом к babushka, 
то нам рассказывают тяжелые истории. Но 
это часть моей работы... В Стамбуле, где я 
учусь, в Анталии, откуда я родом, о Петер-
бурге известно только, что это красивейшее 
место в России, что здесь много музеев. Ну, 
еще мы считали, что здесь холодно и все 
время идет дождь. Оказалось, у вас красиво, 
но не холодно, стоят солнечные дни! Люди 
очень приятные». 

Француженка Марион Штрефф, когда я 
ее спрашиваю, что она собирается при-
везти из поездки своим друзьям, отвечает 
очень серьезно: «Я хочу рассказать им, что 
Россия – это не то, что они думают о ней. 
Я из Бове – это небольшой город на се-
вере Франции, примерно в двух часах от 

Парижа, так у нас с Россией связывают 
две вещи – водку и коррупцию. Когда я 
сказала друзьям, что собираюсь сюда, 
они ответили: «Хорошо! Ты сможешь вы-
пить водки!» Еще считается, что русские 
неприветливые, необщительные. Но вот 
я здесь и вижу, какие вы дружелюбные, 
гостеприимные!» 

Итальянец Мануэль Стелла старше 
всех в группе волонтеров, ему 24 года. 
До России он успел побывать во мно-
гих странах: Франции, Чехии, Сербии, 
Англии, Ирландии, Германии, Греции. 
Говорит, ему нравится этот способ – пу-
тешествовать с пользой. «Если люди, 
которым я помогаю, становятся более 
счастливыми, это хорошо и для меня!» 
Он также отметил, что центр Петербурга 
очень чистый («Наверное, клининговые 
службы работают хорошо, или дело 
в горожанах?»). В рамках «Кухни народов 
мира» он готовил, конечно, пасту, фран-
цуженки творили что-то потрясающее 
с грибами, а турецкие студентки запекали 
курицу. 

Попробовать другие страны на вкус 
может каждый – заглядывайте на сайт 
http://chedd.ru. 

Анна ЧУрУКсАевА 
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славянка третиЙ возраСт

первое, второе, третье и компот! 
самая организованная и эффективная культура питания – у японцев, среди них почти нет толстых, а вот долгожителей, 
сохраняющих активность и в преклонные годы, много. Может, и нам перейти на рыбу, рис и водоросли? 

Как правильно питаться в пожилом возрасте, рассказы-
вает Лариса Лавут, доцент кафедры сестринского дела и 
социальной работы Санкт-Петербургского медицинско-
го университета имени Мечникова. Ларисе Моисеевне 
74 года, так что все ее советы подтверждены еще и соб-
ственным богатым опытом. 

– Как вы думаете, водоросли помогут нам сохранить 
бодрость и прожить дольше? 

– Их можно употреблять, если нет патологии щитовидки, 
но активное долголетие зависит не от конкретного про-
дукта, а от сбалансированности питания. Начнем с того, 
что в ежедневный рацион должны входить продукты из 
пяти групп. Нельзя ограничиваться только какой-то одной, 
они все жизненно необходимы и полезны, разумеется, 
в определенных количествах. К первой группе относятся 
зерновые. В день достаточно 5 порций (в одной – 30 грам-
мов). Если нет патологии желудочно-кишечного тракта, 
выбирайте темные зерновые – гречу, овсянку, ячневую 
и перловую крупы. Если есть патология, то белые – рис, 
пшено. Во вторую группу входят фрукты и овощи. Здесь 
следует обращать внимание на цвет продукта. Темно-зе-
леного цвета? Значит, содержат витамин С. Оранжевого? 
Много провитамина А. 

– А какие самые полезные? 
– Темно-красные, то есть свекла, гранат, виноград, в них 

есть геропротекторы, то есть вещества, сдерживающие 
старение организма. Но и про остальные забывать нельзя, 
так, три киви закроют полностью потребность в витамине С. 
Капуста, помидоры, мелко порубленная листовая зелень 
также полезны. 

– А как вы относитесь к замороженным овощным 
смесям? Их сейчас много продается… 

– Это неплохо, если только они правильно хранились и 
не подвергались разморозке-заморозке несколько раз. 

– А третья группа продуктов? Какие они? 
– Мясные, рыбные и бобовые. Идеально – две-три пор-

ции по 60–90 граммов куриной грудки. Рыбу выбирайте 
ту, в  которой мало холестерина (это значит, что не сельдь, 
не скумбрию и не сайру), про кильку в томатном соусе и 

прочие консервы вообще следует забыть. Яйца есть не 
более трех в неделю. Не рекомендую увлекаться соевыми 
заменителями. А вот фасолевые или гороховые супы по-
лезны. Четвертая группа включает в себя молочные про-
дукты. Молоко подходит не каждому, а вот кисло-молочные 
продукты употреблять можно практически всем. В день 
достаточно съесть 30–50 граммов твердого сыра, до 100 
граммов творога, выпить стакан кефира или простокваши. 
Пятая группа – это жиры, масла. Из растительных предпо-
чтение отдавайте оливковому маслу, не менее столовой 
ложки в день. К хорошим маслам относятся также рапсовое, 
соевое или горчичное. Сливочное также необходимо, для 
хорошей кожи, граммов по 20 в день. 

– Как быть с булочками, вафлями, пряниками? 
– Кондитерские изделия ограничивайте! И дело не толь-

ко в опасности набрать лишний вес. Человек может быть 
худым из-за атрофии мышц, что происходит потому, что 
он ведет малоподвижный образ жизни и отдает предпо-
чтение кондитерке. Шоколад часто покупать не стоит: он 
активизирует нервную систему, это правда, но и давление 
поднимает. Лучше выбирайте пастилу, зефир. Вареньем не 
увлекайтесь: там все-таки много сахара. 

– А мед? На ярмарках такое разнообразие! 
– Ценность меда сильно преувеличена. Он энергоемкий, 

содержит вещества, полезные при простуде, но скорее его 
любят за вкусовые качества. То же самое касается грибов 
(они еще и трудноперевариваемые!). 

– Что скажете насчет мюсли? Их активно рекламируют…
– Да, это весьма хороший вариант для завтрака или 

полдника. А вот различные супы, каши, лапшу из пакетика 
я категорические не советую. Питаться надо полноценными 
продуктами, а не разными загустителями. По той же при-
чине лучше готовить дома, а не покупать полуфабрикаты. 

 – Расскажите о напитках… 
– Чай можно пить любой, если нет патологии ЖКТ, либо, 

если есть проблемы с желудком, не крепкий. Кофе, что бы 
там ни говорили, не поднимает давления, так что, если нет 
патологии почек, его можно спокойно пить – я, например, 
выпиваю чашечку с утра. Нашей культуре питания не свой-
ственны газированные напитки, – делайте компоты, морсы, 
настои на сухофруктах, это очень вкусно! 

– Мы каждый день слышим о БАДах, вроде бы многим 
уже понятно, что это опасные вещи, но... 

– У меня к ним двоякое отношение. Биологически актив-
ные добавки могут работать, если их назначает опытный 
врач. А вот если вы наслушались советов продавцов-кон-
сультантов, начитались рекламных статей в Интернете, то... 
Никто не поручится за результат. А ведь БАДы дороги, и на 
них легко подсаживаются. 

– Как часто нужно питаться? 
– В пожилом возрасте рекомендуется шесть приемов 

пищи. Помимо основных – завтрака, обеда и ужина – долж-
ны быть: второй завтрак, полдник и второй ужин в виде 
стаканчика кефира за два часа до сна. Про объемы я уже 
сказала, но если имеется избыточный вес, то суп лучше 
есть не из глубоких тарелок, а из десертных, а второе – из 
пирожковых. Возможно, изменения потребуют силы воли, 
но то, о чем я говорю, это не диета, это система питания 
для полноценной жизни, которая позволит долго оставаться 
энергичными. Проверено на себе! 

светлана ХАМАтовА

рецепт долголетиЯ

Выпустила ее театровед 
Елена Алексеева. Еще ког-
да она работала в газете 
«Вечерний Петербург», подметила, 
что Светин очень любит говорить по теле-
фону и так ему гораздо удобнее обо всем рассказы-
вать  – ничто не отвлекает, как при разговоре вживую. 
Конечно, пришлось «ловить мысли и расшифровывать 
междометия», а еще подбирать синонимы к некоторым 
острым выражениям, но так и появились «Разговорчики 
по телефону», а спустя десять лет – продолжение. 
На встрече с читателями в Доме Книги Михаил Светин, по 

обыкновению, был оживлен и весел. Рассказывал, что жена 
не выносит его пения, вспоминал съемки фильма «Жизнь 
и приключение четырех друзей» и как актеры-овчарки все-
рьез нападали на него дубль за дублем, а еще поделился 
«поездной» историей: «Ко мне в вагоне подошел бородатый 
мужчина и говорит: «Я воспитан на ваших фильмах!». А мне 
так нехорошо стало, это сколько же мне лет!». 

В декабре Михаилу Семеновичу исполнится 83 года. Но он 
по-прежнему востребован в  профессии. Сейчас артист сни-
мается в фильме о блокаде: «Я знаю, что такое голод, поэтому 
меня тронул сценарий...». Также актер ответил на несколько 
вопросов поклонников его таланта – в своей излюбленной 
иронично-серьезной манере, например, что в ушедшем СССР 
жалеет только о своем возрасте, «который весь там остался». 

Анна ЧУрУКсАевА  

звезда

алло? Светин слушает!
в театральные вузы его не брали из-за дефектов речи и низкого 
роста, а он умудрился стать учеником самого Аркадия райкина 
и всенародно любимым артистом. об этом и многих других – 
трогательных, смешных, радостных моментах удивительной 
биографии Михаила светина можно прочитать в новой книге 
об артисте – «телеФоноМАния». 

артефаКт

На первый взгляд – обычная тарелка: мелкая, с зо-
лоченым рантом (такой тонкий ободок до сих пор по-
пулярен), разве что герб на одном из бортов. Но если 
тарелку перевернуть, то можно увидеть на основании 
печать: «АIII» под императорской короной. Таким, стро-
гим и лаконичным, был весь коронационный сервиз, 
который Главное дворцовое управление заказало Импе-
раторскому фарфоровому заводу в 1882 году. Русские 
монархи до 1914 года пользовались этим сервизом во 
время коронаций. В такой тарелке подавали десерты. 
И, возможно, именно с этой тарелки сам Николай II брал 
апельсиновые дольки в шоколаде или свежие фрукты.  
Адрес музея: ново-Александровская ул., 23; 
тел. 362-18-10. 

десерт для 
императора 
некоторым экспонатам музея  
«невская застава» могут позавидовать 
самые известные музеи города.

Елена Алексеева. Еще ког-
да она работала в газете 
«Вечерний Петербург», подметила, 
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воспитание

31 мая в России отмечался День подразделений по 
делам несовершеннолетних. Накануне в актовом зале 
УМВД России по Невскому району руководство УМВД и 
представители администрации Невского района поздра-
вили инспекторов по делам несовершеннолетних, вручили 
цветы, грамоты и благодарственные письма. 

Майор полиции Ирина Александровна Жалонкина служит 
в отделе по делам несовершеннолетних 24-го о/п УМВД 
России по Невскому району с декабря 2000 года. На учете 
в  отделе у Жалонкиной состоят 34 подростка и 12 неблагопо-
лучных семей. Многим «подопечным» Ирины Александровны 
не хватает родительского тепла и заботы. Именно поэтому 
таким ребятам нужен человек, который помогал бы им идти 
по жизни, учил добру, предостерегал от соблазнов, «охра-
нял» душу. Ирина Александровна именно такой человек. 

Майор полиции Татьяна Петровна Чуприк служит в отделе 
по делам несовершеннолетних 70-го о/п УМВД России по 

Нев скому району с июля 2002 года. На учете в отделе у Чу-
прик состоят 33 подростка и 14 неблагополучных семей. 
Когда-то Татьяну Петровну  предупреждали, что, служа в ор-
ганах внутренних дел и видя постоянную жестокость и «дно 
жизни», можно стать черствой и циничной. Но она считает, 
что привыкать к жестокости нельзя, так же как и мириться 
с этим, – надо бороться! Несмотря на ненормированный 
рабочий день, вечерние смены, Татьяна Петровна успевает 
ходить в театр и кино, с удовольствием читает книги. Под-
ростки любят ее и ценят. 

Поздравляем всех инспекторов по делам несовершен-
нолетних и желаем им терпения, мирного неба и успехов 
в благородном деле служения Отечеству! 

К. в. КУзнецовА, старший инспектор отделения 
морально-психологического обеспечения отдела 

по работе с личным составом УМвД россии по 
невскому району

нельзя привыкать к жестокости
«ЭрА МилосерДия – онА веДь не сКоро нАстАнет!» Эти слова герой влади-
мира высоцкого – Глеб Жеглов – говорил своему соседу Михалычу... но и сегод-
ня среди нас есть люди, которые приближают к нам эту долгожданную Эру... 

С 1 июня на объектах железнодорожного 
транспорта вступил в силу «антитабачный» за-
кон. А это значит, что теперь пассажиры смогут 
выкурить сигарету только на расстоянии не 
менее чем 15 метров от входа в железнодо-
рожный вокзал. Кроме того, с 1 июня на всех 
объектах железнодорожной инфраструктуры 
введен запрет рекламы табачной продукции. 
Нарушителям закона сослаться на неведение 
не удасться. На вокзалах появятся баннеры 
о запрете курения, а в пригородных поездах 
по громкой связи будут транслироваться объ-
явления о запрете курения в неустановленных 
местах, в том числе в вагонах электропоездов. 
Напомним, что курение в вагонах (в том числе 
в тамбурах) пригородного поезда влечет пред-
упреждение или наложение административ-
ного штрафа. 

Надзор за соблюдением закона будут 
осуществлять сотрудники линейных отделов 
внутренних дел на транспорте МВД России, 
а также кассиры-контролеры. О случаях не-
принятия мер со стороны работников приго-
родных пассажирских компаний и охранных 
предприятий к нарушителям правил можно 
сообщить по телефону 8-800-775-00-00 
(звонок из любой точки России и с  мобиль-
ного телефона бесплатный). При обращении 
необходимо указать дату поездки, номер 
поезда, наименование пригородного на-
правления, ФИО работника (или номер на-
грудного жетона).

новые правила

некуда больше 
спешить
Железнодорожники напоминают 
пассажирам о том, что с 1 июня 
нельзя курить на вокзалах. 

В конкурсе приняли участие свыше 
10 миллионов работодателей из всех субъ-
ектов Российской Федерации, уплачива-
ющих страховые взносы на обязательное 
пенсионное страхование и обязательное 
медицинское страхование. Основными 
критериями определения победителей 
были своевременная уплата страховых 
взносов в пенсионную систему, свое-
временное представление документов по 
персонифицированному учету и уплате 
страховых взносов, а также регистрация 
в системе обязательного пенсионного 
страхования всех своих сотрудников. 

А 1 июня в Культурном центре «Тро-
ицкий» прошла торжественная церемо-
ния награждения победителя конкурса 
в Невском районе СПбГАУЗ «Хоспис 
(детский)», приуроченная к 10-летию соз-
дания этой организации. В мероприятии 
приняли участие начальник управления 
И. Я. Гукова и заместитель начальника 
управления Н. З. Лотина. 

победитель

лучшие во всем
Пенсионный фонд российской 
Федерации подвел итоги третьего 
ежегодного всероссийского 
конкурса «лучший страхователь 
2012 года по обязательному 
пенсионному страхованию».  

Зарегистрированы изменения в Устав 

Главным управлением Министерства 

юстиции Российской Федерации по Санкт-Петербургу

20 мая 2013 года 

Государственный регистрационный № RU781020002013001

МУнициПАльнЫЙ совет внУтриГороДсКоГо

МУнициПАльноГо оБрАзовАния сАнКт-ПетерБУрГА

МУнициПАльноГо оКрУГА ивАновсКиЙ

 ул. Ивановская д.26, Санкт-Петербург, 192131,т/ф 560-35-14   

решение

От  «24» апреля 2013 года                                                              №  8

о внесении изМенениЙ и  ДоПолнениЙ в УстАв

внУтриГороДсКоГо МУнициПАльноГо оБрАзовАния

сАнКт-ПетерБУрГА МУнициПАльнЫЙ оКрУГ ивАновсКиЙ

В целях приведения Устава в соответствие с Закон Санкт-Петербурга 

от 12 ноября 2012 г. №563-96 «О внесении изменения в Закон Санкт-

Петербурга «Об организации местного самоуправления в Санкт-

Петербурге», в соответствии со ст. 25 Устава  внутригородского му-

ниципального образования Санкт-Петербурга муниципальный округ  

Ивановский  Муниципальный Совет

решил:

статья 1

Принять следующие изменения и дополнения в Устав внутригород-

ского муниципального образования Санкт-Петербурга муниципальный 

округ Ивановский, принятого Решением Муниципального Совета муни-

ципального округа № 50  от 1 апреля 2009 года № 11,  с изменениями и 

дополнениями, принятыми Решением Муниципального Совета МО МО 

Ивановский от 02.06.2010 № 14, с дополнениями, принятыми решением 

Муниципального Совета МО МО Ивановский от 30 марта 2011 года №7, 

с изменениями дополнениями, принятыми решением Муниципального 

Совета МО МО Ивановский от 14 декабря 2011 года № 24, с изменени-

ями и дополнениями, принятыми решением Муниципального Совета 

МО МО Ивановский от 30 мая 2012 года №11:

в статье 5 Устава:

1) пункт 39 изложить в следующей редакции:

«39) организация и проведение досуговых мероприятий для жителей 

муниципального образования».

статья 2

1. Поручить Главе Муниципального Образования Козлову С.В.  на-

править внесенные  изменения и дополнения в регистрирующий орган 

в течение 15 дней со дня принятия настоящего Решения.

2. Официально опубликовать в газете «Славянка-сегодня» Реше-

ние о внесении   изменений и дополнений в Устав внутригородского 

муниципального образования Санкт-Петербурга муниципального 

округа Ивановский  после государственной регистрации решения 

о внесении  дополнения в Устав внутригородского муниципального 

образования Санкт-Петербурга муниципального округа Ивановский.

3. Настоящее решение о внесении изменений и дополнений в Устав 

внутригородского муниципального образования Санкт-Петербурга 

муниципального округа Ивановский вступает в силу после его  офи-

циального опубликования.

Глава  муниципального  образования                                           С.В. Козлов

официально

Участие в акции стало доброй традицией 
для сотрудников УМВД России по Невско-
му району. 10 июня в стенах управления 
акция прошла уже в восьмой раз! Особенно 
радостно, что к почетным донорам в этот 
день присоединились и новички. А всего 
в акции приняли участие 29 сотрудни-
ков управления. К сожалению, учитывая 
ограниченные возможности передвижной 
лаборатории, не все желающие смогли 
внести посильный вклад в возрождение 
благородного донорского движения.

благое дело

кровные узы

Расскажите о донорстве друзьям, роди-
телям, знакомым. Ведь бывает, что чело-
век, который сам не смог стать донором, 
приводит сдавать кровь своих друзей. 
Быть может, именно ваша кровь спасет 
чью-то жизнь. 

н.в. шишовА,  
почетный донор, начальник отделения 

морально-психологического 
обеспечения отдела по работе  

с личным составом УМвД россии  
по невскому району 

телефон доверия ГУ МвД россии  
по санкт-Петербургу и ленобласти:  

573-21-81
телефон доверия УМвД россии  

по невскому району:  573-56-49

Электронный адрес УМвД: 
nevskuvd@mail.ru 

ПолезнАя инФорМАция

сотрудники Управления МвД россии по невскому району 
вновь стали участниками донорской акции. 
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Основная цель акции – обратить внимание горожан 
на проблему сохранности газонов и зеленых насаждений и 
мотивировать жителей к бережному отношению к цветам и кустарникам. «Хочется видеть 
город нарядным и праздничным не только в день рождения, а все время. Во многом это 
зависит от каждого из нас», – уверены ребята из Молодежного совета Невского райо-
на, которые активно участвовали в акции. В этот раз в рамках акции сажали деревья на 
Прибрежной улице, восстанавливали газон на улице Подвойского, раздавали листовки 
жителям у станции метро «Ломоносовская». Организаторы акции уверены: у каждого из 
нас есть возможность ежедневно заботиться о любимом городе. Как говорил Маленький 
принц: «Встал утром – убери свою планету!» Порой достаточно ее не портить… 

сектор информации администрации 
невского района 

аКциЯ

трава У доМа
выглянув в окно, хочется уви-
деть цветущие клумбы, а не 
разбросанные пластиковые 
бутылки и окурки. самые 
активные жители района 
27 мая приняли участие 
в акции «сохрани газон», 
организованной невской 
администрацией совместно 
с муниципальными образо-
ваниями и общественными 
организациями. 

Основная цель акции – обратить внимание горожан 
на проблему сохранности газонов и зеленых насаждений и 

трава У доМа
выглянув в окно, хочется уви-

администрацией совместно 

Этой проблеме было уделено особое 
внимание в отчете начальника Управления 
МВД РФ по Невскому району С. Ф. Кор-
занова за I квартал. Доверчивость и 
беззащитность пожилых людей часто 
становятся приманкой для  злоумышлен-
ников. Полицией была проведена профи-
лактическая работа: выявлены адреса, где 
проживают одинокие люди; с пожилыми 
гражданами, живущими отдельно от де-
тей и внуков, участковые провели беседу 
о необходимости быть бдительными. 
Сергей Федорович призвал жителей, 
которые присутствовали на отчете, тоже 
включиться в работу по информированию 
своих друзей и соседей о необходимости 
внимательнее относиться к тем, кто нужда-
ется в помощи. Четверо злоумышленников 
в I квартале были задержаны, но проблема 
пока не изжита полностью. 

безопасность

Будьте 
бдительны!
Последнее время 
участились случаи 
мошенничества 
в отношении жителей 
района, в том числе 
пожилого возраста.

Поездки на дачу – это не только отдых под шашлыки и гитару, но и необходимость 
соблюдать элементарные правила пожарной безопасности. А вЫ иХ ПоМните? 

паМЯтКа 

во саду ли, в огороде...

По словам Анны Нефедовой, заме-
стителя руководителя Управления Ро-
спотребнадзора по Санкт-Петербургу, 
последние несколько лет ситуация с 
грызунами в городе стабильная: жалобы 
единичные, нет всплеска инфекционных 
заболеваний. Возможно, это эффект от  
мероприятий по сплошной дератизации, 
которые проводятся два раза в год уже 
пять лет.  

Нужно понимать, что «стабильность» не 
означает отсутствие крыс и мышей вооб-
ще. До конца их истребить невозможно и, 
как считает главврач Санкт-Петербургской 
городской дезинфекционной станции 
Владимир Назаров и не нужно – природа 
не терпит пустоты, и на смену знакомым 
грызунам может прийти что-то неведомое 
и еще более губительное. 

«Если во дворе крысы, задайте вопрос 
управляющей организации», – подчерки-
вает начальник отдела санитарного со-
держания и благоустройства Жилищного 
комитета Надежда Кузнецова. Управляю-
щая компания, ТСЖ или ЖСК должны еже-
месячно проводить дератизацию. Кстати, 
просто раскидать ядовитую приманку 
мало. Дератизация – это комплекс мер, 
при которых крыс лишают корма и воды. 
А это значит, что подвалы должны быть 
сухими, мусор – регулярно вывозиться. 
Зачастую бывает так, что разведению 
крыс способствуют любители кошек, кото-
рые оставляют еду своим мурлыкающим 
питомцам, делают дыры в подвальных 
окошках, чтобы кошки могли забираться 
внутрь. Но наличие кошки  совершенно не 
гарантирует защиту от грызунов! 

Еще немного о приманках и о том, по-
чему лучше обращаться к специалистам. 
Плата за ежемесячную дератизацию входит 

в вашу квитанцию. Но управляющая орга-
низация сама решает, с какой компанией 
заключить договор. Не всегда выбираются 
надежные фирмы с профессиональными 
сотрудниками, которые не используют 
сильно действующие яды. Да, такая при-
манка эффектна: крыса умирает на месте. 
Но это только крыса-разведчик, остальная 
популяция сохраняется. К тому же, от такого 
яда страдают и домашние животные. Пре-
параты третьего поколения с коагулянтами, 
во-первых, содержат горький компонент, 
отталкивающий кошек, собак, а во-вторых, 
действуют постепенно. Это и приносит ре-
альный результат. 

Если вы встречаете мышей и крыс 
в своем доме или дворе, а управляющая 
организация не реагирует на ваши за-
явления, то следующая инстанция, куда 
нужно обратиться, – Жилищный комитет 
(www.gilkom-complex.ru). А вот допускать, 
чтобы собаки охотились на крыс, не реко-
мендуется. Ведь грызуны являются пере-
носчиками множества инфекций и могут 
заразить опасными заболеваниями как 
домашних животных, так и их хозяев. 

Александр КонстАнтинов 

остраЯ теМа

охота на крыс
в редакцию пришло письмо от жительницы района 
надежды орловой, которая жаловалась, что во дворе ее 
дома развелись крысы. Как бороться с этой напастью? 
Мы задали  соответствующие вопросы специалистам 
на пресс-конференции в редакции газеты «Комсомольская 
правда в санкт-Петербурге» 

 не зАГроМоЖДАЙте проезды к домам 
и пожарным водоемам; 
не исПользУЙте под склады и сто-
янки противопожарные разрывы между 
домами;
не рАзЖиГАЙте костры на расстоянии 
ближе 50 м от зданий;
не ХрАните в дачных домах легко вос-
пламеняющиеся и горючие жидкости в объ-
еме более 10 л, а также баллоны с горючими 
газами; 
не ПользУЙтесь неисправной элек-
тропроводкой, не перегружайте электросеть 
и не эксплуатируйте самодельные электро-
нагревательные приборы.

При ЭКсПлУАтАции ПеЧноГо отоПле-
ния зАПреЩАется: 
оставлять без присмотра топящиеся печи;
поручать надзор за ними малолетним детям; 
применять для розжига печей бензин или 
другие легко воспламеняющиеся и горючие 
жидкости;
хранить дрова вплотную к отопительным 
печам. 
неоБХоДиМо: 
золу и шлак удалять в специально отве-
денное место, предварительно пролив водой; 
перед началом летнего сезона очищать 
дымоходы от сажи. 

ПреДсеДАтели ПрАвления сАДовоД-
ЧесКиХ товАриЩеств оБязАнЫ: 
обеспечить своевременный вывоз мусо-
ра с территории; 
территорию обеспечить первичными 
средствами пожаротушения: бочками с во-
дой, песком, огнетушителями и исправной 
пожарной мотопомпой; 
пожарные щиты содержать укомплекто-
ванными пожарным инвентарем. 

о. в. БУГровА, начальник отделения 
онД невского района, 

л. в КлЮевА, специалист пожарно-
спасательного отряда 

противопожарной службы 

5 

«не» :

не может не радовать снижение  коли-
чества ДтП с начала года, но в то же время 
на дорогах растет детский травматизм.

С начала года на дорогах Невского района 
произошло 229 дорожно-транспортных про-
исшествий, в которых погибло 8 и ранено 

292 человека. Основная вина в совершенных 
ДТП лежит на водителях – на их долю при-
ходится 188 происшествий. К сожалению, 
все чаще страдают дети. За пять месяцев 
текущего года на дорогах района в 26 проис-
шествиях пострадало 28 детей. Причем в 75% 

случаев виноваты в происшедшем водители. 
А 4 водителя и вовсе скрылись с места ДТП, 
оставив пострадавших детей без помощи. 

е. н. швАБА, ст. инспектор 
по пропаганде оГиБДД УМвД россии 

по невскому району 

на дорогаХ 

оСтороЖно, дети!
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Интернет-
партнер 
редакции – w w w.t t k- n w.r u

«ттК – северо-зАПАД»

калеЙдоСкоп

от метро – 1300 руб./чел.;
от адреса –1500 руб./чел.

942-50-03 тел. офиса 
649-00-35 www.balt-car.ru

ул. Коллонтай, д. 41, офис 2 

тК «БАлт-КАр» предлагает 

еЖеДневнЫе шоП-тУрЫ 

в ФинлянДиЮ 
из невсКоГо рАЙонА

АренДА АвтоБУсов

ЗАКАЗ РЕКЛАМЫ: 
943-71-02

КаниКУлы

ваКансии

лето с библиотекой
игры, увлечения, путешествия, интересные книги – все это ребята 
найдут на каникулах в детской библиотеке № 8.  

окна. Двери (в том числе для 137 серии). 
     Потолки. Жалюзи. рулонные шторы.
             Паркет, линолеум, ковролин.

ворота, заборы, козырьки, лестницы. 
все виды отделочных и ремонтных работ.

шлиссельбургский пр., д. 6, корп. 2 (вход – слева от  «Пятерочки»), 2-й этаж

всЁ Для вАшиХ
ДАЧ и КвАртир

тел.: 578-65-27, 987-72-16
WWW.PANTEON-SPB.RU, VK.COM/PANTEON2014

ПенсионерАМ –

сКиДКА 5%

треБУЮтся
оПерАторЫ CALL-центрА. 

Место работы – м. «ПролетАрсКАя». 

Условия – по тел. 740-46-84

ЗАЩИТА ОТ КРОВОПИЙЦ
Приобрести «ThermaCELL» 

можно по адресам: 
Предлагаем вашему вниманию 

устройство для защиты от комаров 
на улице ThermaCELL. в своей рабо-
те прибор ThermaCELL использует 
революционную, запатентованную 
технологию распределения малого 
количества репеллента (химического 
вещества, отпугивающего насекомых) 
в воздухе на долгий период времени. 

репеллент очень неприятен кома-
рам, но совершенно безвреден для 
людей и животных.

Прибор портативный, поэтому его 
можно использовать на даче, в лесу, на 
рыбалке и пр. Пользоваться прибором 
просто. Поставьте газовый картридж и 
пластину (входят в комплект) в прибор и 
наслаждайтесь природой.
стоимость прибора – 1100 руб.

642-48-59

ЗАЩИТА ОТ КРОВОПИЙЦ
Приобрести Предлагаем вашему вниманию 

устройство для защиты от комаров 
на улице ThermaCELL. в своей рабо-
те прибор ThermaCELL использует 
революционную, запатентованную 
технологию распределения малого 
количества репеллента (химического 
вещества, отпугивающего насекомых) 
в воздухе на долгий период времени. 

м. «Пролетарская», пр. обуховской 
обороны, д. 120, лит. Б, 
тК «ON», отдел А15 
м. «Маяковская», невский пр., 
д. 90, интернет-центр «Кафе Макс»
м. «Московская», Алтайская ул., 
д. 16, магазин «Главпункт»
м. «озерки», пр. Энгельса, д. 124, 
тК «вояж», секция 2-34

также можно заказать этот товар 
в нашем интернет-магазине: 

www.tornado-spb.ru

Все лето на младшем отделе обслуживания бу-
дет проходить ежегодный конкурс «Собери самую 
пышную ромашку!» За каждую прочитанную книгу 
ребенок получит лепесток ромашки. На заключи-
тельном мероприятии конкурса победителям и 
участникам будут вручены дипломы, призы, серти-
фикаты. Не останутся без наград лучшие читатели 
лета и на старшем отделе обслуживания. Здесь 
будет проходить конкурс «Твоя летняя библиотека». 
За каждую прочитанную книгу участник получит 

жетон-книжку. Победителем станет тот, кто соберет 
самую большую библиотеку. А любители рукоделия 
приглашаются на мастер-класс «Рукодельница». 
Сколько новых красочных, ярких книг по вязанию, 
шитью и изготовлению всевозможных поделок 
есть в библиотеке! На занятиях ребята научатся 
вязать особой техникой – амигуруми и мастерить 
забавные игрушки. 

Адрес библиотеки: ул. Крупской, дом 37. 
т. с. АФАнАсьевА 

кУзЯ ищет дом!найди дрУга

Самые теплые слова адресуем всем 
педагогам, особенно нашему дорогому 
воспитателю группы «Колосок» Павловой 
Елене Михайловне, помощнику воспита-
теля Валентине Борисовне, а также Юлии 
Александровне и Венере Ахмедовне, ко-
торые так доброжелательно, с улыбкой, 
встречали нас каждый день. Благодаря 
нашим любимым воспитателям – та-
лантливым, артистичным, целеустрем-
ленным – в детских сердцах сохранятся 
самые теплые воспоминания о детском 
саде! Спасибо всем сотрудникам: зав-
хозу, бухгалтеру, кастелянше, медицинским, кухонным и другим 
работникам за их добросовестный труд, благодаря которому дети 
чувствовали тепло и уют. 

Нам очень жаль расставаться с нашим любимым детским са-
дом! Желаем всему коллективу новых творческих успехов, про-

цветания, крепкого здоровья, семейного благополучия, счастья! 
с уважением и благодарностью, родители выпускников 

группы «Колосок» ГБДоУ № 75

от всей дУШи

СпаСиБо 
детскому саду!
от лица родителей выпускников 2013 года выражаем 
искреннюю благодарность 
коллективу ГБДоУ № 75 
во главе с заведующей 
сергеевой ольгой олеговной.

Павлова 
Елена Михайловна

Мы доверяем им свои жизни
в Культурном центре «троицкий» состоялся 
праздничный концерт «от сердца к сердцу», 
посвященный Дню медицинского работника.

Трудно придумать более подходящее название – «От сердца к сердцу». 
Ведь именно от того, насколько трепетно и сердечно человек в белом ха-
лате относится к выполнению своей каждодневной работы, зависит – без 
преувеличений! – жизнь и здоровье пациента. Всего в медицинских учреж-
дениях Невского района сегодня обслуживается более 470 тыс. человек! 

На сцене «Троицкого» чествовали тех, кто много лет честно и добросо-
вестно выполняет свой врачебный долг. Глава Невского района К. Н. Серов 
вручил нагрудные знаки «Отличник здравоохранения Российской Федера-
ции» и Почетные грамоты Министерства здравоохранения Российской Фе-
дерации, благодарности Комитета по здравоохранению Санкт-Петербурга 
и администрации Невского района 20 сотрудникам медицинских учреж-
дений. Среди награжденных – медсестры и главврачи, офтальмологи и 
педиатры, врачи скорой помощи и функциональной диагностики.

день МедицинсКого работниКа

Кузя был найден поздней осенью на 
остановке. Возраст – около года. Умный, 
уравновешенный, веселый мальчик, ко-
торый очень старается быть хорошим и 
радуется, когда ему уделяют внимание. 
Стерилизован, приучен к прогулкам на 
поводке. Размер – выше колена, вес 25 кг, 
больше не растет. Спокойно относится 
к другим собакам и кошкам. Будет верным 
другом и отличной собакой-компаньоном. 

тел. 8-911-262-07-44, ирина.

группа снижения веса
м. «рыбацкое»

сроЧно!
15 человек

тел. 962-05-82


